

d'atribuir-se la realització de coses en les quals no hi havia intervingut per a rés, i volent regatejar a distingits badalonins una gloria i un agrament popular que s'havien ben guanyat. Es intolerable que un home d'aquestes condicions ens representi i constituiria una nova vergonya que obtingués una renovació de poders, encare que la logrés, com abans, posant en joc els abominables procediments apresos dels cacics.

La nostra actitud, ara com ara, és espectral.

Esperem que'l nostre partit digui la seva paraula, que com sempre, s'inspirarà en el criteri més recte y més just. Mentres això no vingui el nostre dever d'homes disciplinats té de limitar-se a recollir l'actualitat del moment polític, evitant de prejudicar lo demás. No obstant, no som dels que vivim d'il·lusions i ens agrada sempre tocar de peus a terra; la configuració absurda i antinatural del districte a que pertanem, la seva il·lògica extensió y les dificultats de comunicació que en ell s'experimenten fan possible la conculcació i falsejament de la llei del sufragi i col·loca a Badalona, ciutat on el dret dels ciutadans s'exercita sense corrupció, en situació d'inferioritat, a pesar de ser la població més important del districte. Mentres no vingui l'aprovació del projecte de llei presentat en les darreres Corts, creant el districte de Badalona, és difícilíssim lluitar amb tots aquells inconvenients que fan quasi bé impossible el triomf d'un candidat republicà.»

Copiamos de un periódico republicano radical de Badalona:

### ¡Guerra a la "Lliga"!

En el momento de escribir estas líneas no sabemos todavía de una manera cierta y oficial cual será la línea de conducta a seguir por los elementos republicanos del distrito en la próxima contienda electoral; ignoramos a ciencia cierta si la coalición de izquierdas acordará presentar candidato; pero en lo que no cabe duda, por estar en el ánimo de todos y flotar en el ambiente, es en la conveniencia de buscar todos los medios factibles para derrotar a la nulidad que durante algún tiempo representó este distrito; en combatir fiera y sañudamente al empresario de cines Plaja; en derrocar para siempre el caciquismo ominoso de la Lliga Regionalista, en una palabra: en dignificar la representación del distrito, vinculada hasta hoy en un hombre nulo, en una calamidad tan manifiesta como el amigo de Pujol.

La Lliga Regionalista, caterva de farsantes sin idea; embaucadores, sin pudor que mintiendo un amor a Cataluña que jamás sintieron, andan a la caza de representaciones populares para acrecentar sus particulares negocios como el de la casa Ballarín en el palacio de la

Generalidad Catalana, fian todos sus éxitos a la poderosa influencia que ejerce el dinero, y en día de elecciones lo prodigan a manos llenas; pero firmemente creemos que por esta vez y por lo que respecta a éste, de poco va a servirle, pues Badalona demostró en reciente contienda electoral que contra el corruptor soborno del dinero no hay nada tan saludable y eficaz como la purificadora estaca esgrimida por el poderoso y recio brazo del republicano incorruptible que vela y velará por la legalidad del sufragio sea cualquiera la línea de conducta que tracen sus directores.

En breve se reunirán nuestros organismos superiores y entonces pondremos al corriente a nuestros lectores de la conducta a seguir. Entre tanto nuestro grito es ¡Guerra a Plaja! ¡Guerra a los Lligueros! por honor y dignidad del distrito en general y en particular de Badalona.

¡Badaloneses! dispongámonos a batir, a acorrarlar y humillar a la Lliga incubadora de caciques y covacha de explotadores; así nos lo exigen nuestra dignidad de pueblo emancipado y nuestras convicciones de hombres libres.

JUSTO.

### NOTAS LOCALES

Hemos recibido el primer número del semanario «La Opinión», órgano del partido liberal democrático del distrito de Vich, al cual devolvemos el saludo y con el que establecemos el cambio.

En atento B. L. M., el alcalde, don José Tardá y Mora, nos ha remitido copia de la nota de ingresos y pagos efectuados por el Ayuntamiento durante el pasado mes de enero, que a ruegos del señor Torras, se repartirán mensualmente a todos los señores concejales para su examen.

Según esta nota, el total de lo recaudado asciende a pesetas 16,606'60 y lo pagado a 12,584'41.

El viernes de esta semana verificóse el entierro de la señorita Rosita Barnet y Massó, que desde larga fecha padecía cruel enfermedad, que ha puesto fin a su existencia en la edad de las ilusiones y de los más dichosos ensueños.

Fueron en gran número los que, queriendo asociarse al dolor que experimenta la familia Barnet, acudieron al acto del sepelio, que constituyó una sentida manifestación de duelo, en la cual se evidenciaron las muchas simpatías con que cuenta en esta villa. El féretro era cubierto de artísticas coronas de flores, ofrenda de deudos y de los amigos de la finada, que asistieron en número crecidísimo al piadoso acto.

Reciba la familia Barnet la expresión de nuestro pesar.

También el viernes fué llevado a la última morada el cadáver de la señora esposa del encargado de la fábrica de Buenaventura e hijos de Isidro Comas, don Jaime Marqués, a quien

acompañamos en el justo dolor que experimenta por tan irreparable pérdida.

Esta mañana, en las Casas Consistoriales, ha tenido efecto el sorteo de los mozos que han de ingresar en quintas.

Desde pasado mañana, martes, nuestro distinguido amigo, el candidato liberal democrático, don Andrés de Boét, estará en esta villa para solventar cuantas dudas puedan presentarse en la lucha comenzada y para atender a cuantos quieran hacerle alguna consulta.

Desde esta semana ha quedado instalado el Centro Liberal Democrático en el primer piso del Café Nuevo.

Al decir de los organizadores, reina mucho entusiasmo, entre el elemento joven, para que resulten animadísimo los bailes de máscaras organizados para el sábado y lunes, días 21 y 23 del corriente, en el Casino y en La Alhambra.

En los escaparates de la casa Pujol hermanos y de la relojería Colomer estarán expuestos los premios que se ofrecen a las máscaras que se presenten con más riqueza y originalidad.

Por haber terminado a hora muy avanzada de la noche (cerca de las 12 y media), no publicamos la reseña de la sesión de segunda convocatoria celebrada ayer por nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

## Ultima hora

«El Vallés Nou», en su número de hoy, pretende poner una pica en Flandes y, como siempre, mete la pata. Parece que los «escribidores» de esa hoja ejercen de tales para los chinos (y perdonen éstos el modo de señalar), pues sólo a los más ignorantes de aquel lejano país podrá interesarles un «Recort històric» que el periódico «regionalero» sirve a sus lectores y en el cual se habla de un cabecilla carlista, que se llamaba Boét, como podría haberse apellidado Plaja, Serra, Dachs o Ros.

«El Vallés Nou» pierde lastimosamente el tiempo queriendo sacar punta de hechos «más o menos históricos en los cuales no hay para que se nombre a nuestro amigo don Andrés de Boét.

Nada, que a los «lligueros» la «paúra» les hace perder la cabeza (?) «u lo que sea».